

**ENTREVISTA. RICARDO MEWES**, presidente de la Cámara Nacional de Comercio:

# "El Estado tiene la obligación de dar seguridad y tranquilidad, estemos donde estemos"

Andrea Arias Vega  
 andrea.arias@australtemuco.cl

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC) y próximo presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, estuvo en Temuco para participar de dos seminarios, uno de Chile Valora y el otro de Mediación y Arbitraje para evitar que empresas lleguen a tribunales por conflictos jurídicos, actividad organizada por la Cámara de Comercio de Temuco.

En la oportunidad, quien encabezará la organización gremial del empresariado chileno a partir del 15 de diciembre abordó con El Austral la contingencia económica y política del país y la Región, recomendando lo siguiente para evitar que el impacto de la recesión sea mayor.

"El Gobierno debe no avanzar más allá de la Reforma Tributaria y la de Pensiones porque no hay plata" y "acelerar los procesos de la cartera de inversiones pendientes, donde hay proyectos por cerca de 83 mil millones de dólares", junto con "avanzar en una solución en materia de seguridad, ya que sin eso no habrá nuevos proyectos".

- ¿Es un hecho que usted es el candidato de consenso para

"Todo lo que significa que sentarse a conversar tiene que hacerse. No podemos perder esfuerzos en la solución para esta Región, porque al final del día es todo el país".

"El solucionar la seguridad permitirá promover desde el Estado un destino turístico seguro. Por eso hay que hacerse cargo de los problemas".

**sucedier a Juan Sutil en la presidencia de la CPC?**

- Se llegó al acuerdo que fueray por la experiencia que hemos tenido en el comercio de estar muy cercanos a la gente, generar espacios de diálogo y tender puentes.

**- En virtud del nuevo desafío tendrá que dejar la presidencia del directorio de Chile Valora. ¿Cuál es el balance de la política pública en La Araucanía?**

- Hemos cometido el pecado de ser una institución radicada en Santiago, por eso hoy el directorio aprobó impulsar un

nuevo proyecto de ley que permitirá salir con más fuerza a regiones. Llevamos más de 150 mil certificaciones a lo largo del país, pero muchas son de la zona norte o central. Las certificaciones de La Araucanía son marginales.

**- El Presidente Boric reconoció que en La Araucanía hay actos terroristas. ¿Cómo evalúa la señal?**

- Es tremendamente importante este reconocimiento, pero más importante será la gestión que haga el Gobierno para eliminar el terrorismo y la delincuencia vinculada a bandas criminales y narcotráfico. El problema de seguridad de La Araucanía no lo vamos a solucionar actuando los empresarios, actores y el Gobierno solos. El solucionar la seguridad permitirá promover desde el Estado un destino turístico seguro. Por eso hay que hacerse cargo de los problemas con mucho diálogo y conversación para poder atraer a esos turistas.

**- Los guardaparques están pidiendo protección policial en las áreas silvestres protegidas. ¿Está de acuerdo?**

- El Estado tiene la obligación de darnos seguridad y tranquilidad a todos los habitantes, estemos donde estemos. El sector privado invierte 2.500 millones de dólares en seguridad



RICARDO MEWES PARTICIPÓ EN TEMUCO DE DOS SEMINARIOS.

por año, por lo tanto, lo que queda es deber del Estado.

**- ¿Están las condiciones de seguridad para invertir en la Región?**

- Creo que están las oportunidades de inversión en la Re-

gión y es un trabajo público y privado que hay que seguir profundizando. No vamos a dejar de generar inversión porque tenemos un problema de seguridad, por eso hay que abordar pública y privadamente la situación de inseguridad.

**- ¿Cómo recibe el gremio el anuncio de la Comisión por la Paz y el Entendimiento, cuyo mandato es resolver el tema de tierras?**

- Me parece que todo lo que signifique sentarse a la mesa a conversar para solucionar el problema, de acuerdo a la realidad, tiene que hacerse. No podemos perder esfuerzos en la solución para esta Región, porque al final del día es todo el país.

**- Desde su última visita a Temuco ganó el Rechazo, su opción, y se ha dilatado una fórmula constitucional en el Congreso. ¿Qué le parece?**

- Lo que se está fraguando al interior del Congreso con las fuerzas políticas democráticamente electas debe tener el respaldo ciudadano. Es importante llegar a un acuerdo, pero más importante todavía es que se haga rápido y que se determine un plazo acotado. Al cerrar el capítulo constitucional, claramente, despejas hacia adelante procesos de inversión.

**- ¿Quiénes deberían redactar la Constitución?**

- Políticamente hablando da muchas ganas que el ente sea electo y acotado, con no más de 50 personas. Sin embargo, ya tenemos elegidos en el Congreso. Se haga en el Congreso o con una nueva elección, se necesita un plebiscito de salida para su validez.